

Monitoreo y Análisis

15/agosto/2023

SECRETARIO

(B-376) Convoca Agricultura a ganaderos y veterinarios zootecnistas a una estrategia por regiones para erradicar la tuberculosis bovina

Ciudad México. El Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, convocó a productores ganaderos y al gremio de médicos veterinarios zootecnistas sumarse al nuevo enfoque del **SENASICA** para establecer planes estratégicos por región, orientados a erradicar enfermedades como la tuberculosis bovina. 24 Horas, 15 / Excélsior, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001031nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001778nc.pdf

<https://laverdad.com.mx/2023/08/reconocen-labor-de-medicos-veterinarios-en-la-salud-animal-y-salud-publica-en-mexico/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/08/14/convoca-agricultura-a-ganaderos-y-veterinarios-zootecnistas-a-una-estrategia-por-regiones-para-erradicar-la-tuberculosis-bovina/>

<https://meridiano.mx/2023/08/14/busca-agricultura-estrategia-para-erradicar-la-tuberculosis-bovina/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1691189289852264448>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1691201749036453888>

(B-373) Impulsan Agricultura y CANACINTRA trabajos en materia de sanidad, a favor de la agroindustria y microempresas vinculadas al sector primario

En reunión de trabajo, encabezada por el Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, y la presidenta de la CANACINTRA, Esperanza Ortega Azar, ambos organismos informaron la realización de la Feria Agroindustrial 2023, el próximo 30 de noviembre, que tiene el objetivo de impulsar alianzas y sinergias entre productores, especialistas, industria y autoridades para fomentar el dinamismo de las cadenas productivas y de valor agregado, así como contribuir a la seguridad alimentaria del país.

<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/sader-y-canacintra-impulsan-trabajos-en-sanidad-para-la-agroindustria-y-las-microempresas-del-sector-primario/>

<https://www.mexicampo.com.mx/innovacion-tecnologica-y-ciencia-impactan-en-la-produccion-agroindustrial/>

(B-371) Certificación de competencias fortalecerá la profesionalización y competitividad de la cadena flores y ornamentales

El Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, tomó protesta al Comité de Gestión por Competencias de Vegetación, Flores y Arbolado, el cual apoyará en la profesionalización de viveristas, floricultores, regadores, jardineros, paisajistas, estibadores, floristas, productores

de ornamentales y demás actividades afines, que forman parte de la cadena productiva de flores y ornamentales.

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/certificacion-de-competencias-fortalecera-la-profesionalizacion-de-la-cadena-productiva-de-flores-y-ornamentales/>

Un gabinete que navega entre la mediocridad y la ineptitud

El dicho de que "calladito te ves más bonito", aplica a la perfección a estos servidores públicos encumbrados por el presidente, pero que muchos de ellos, no cumplen con los mínimos requisitos profesionales que exige su cargo y menos son capaces, a manera de ejemplo, de atender una conferencia de prensa. Con sus aseguenes, diremos que se salvan de esa mediocridad, **Víctor Villalobos**, Rogelio Ramírez de la O, Jorge Nuño, Alicia Bárcena y Raquel Buenrostro. *El Financiero*, 27

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001610nc.pdf

SECRETARÍA

Artículo / La 4T: una crítica desde la ecología política / Victor M. Toledo

El proyecto de la Cuarta Transformación, partido y gobierno, ¿por qué carecen de una política ambiental, o al menos de un posicionamiento respecto de lo que amplios sectores sociales e innumerables gobiernos se han manifestado? Los avances en agroecología han sido extraordinarios con casi medio millón de pequeños productores campesinos transitando hacia ese modelo (455 mil en Sembrando Vida, 35 mil en **Agricultura para el Bienestar**, más el programa Pies Ágiles del Conhacyt), además del establecimiento de nuevas áreas naturales protegidas (San Luis Potosí, Querétaro, Michoacán, Ciudad de México, Quintana Roo), la defensa del maíz y la alimentación (dos decretos y un etiquetado), nuevas carreras en la Universidad Benito Juárez, y la promulgación de una nueva Ley Minera. *La Jornada*, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001285nc.pdf

Pemex concentra 10% de emisiones de deuda de largo plazo en la BMV

Analistas aseguraron que es preocupante que la petrolera y otras empresas estatales concentren la mayor parte de las emisiones de deuda de largo plazo. En cuarto lugar se encuentran los **Fideicomisos Instituidos con Relación a la Agricultura (FIRA)**, con emisiones de largo plazo por 55,194 millones de pesos. *El Economista*, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023000992nc.pdf

Recursos contra cambio climático van rezagados

Para las Entidades no Sectorizadas, el Programa para el Bienestar Integral de los Pueblos Indígenas gastó 6.4 millones de pesos de los 9.4 millones aprobados para el primer semestre del año, por lo que el avance en los recursos para la mitigación del cambio climático son

los que tienen un mayor retraso al interior de los Anexos Transversales, de acuerdo con la información publicada por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) al primer semestre del año. Anexo 16 de las Erogaciones para la Adaptación y Mitigación de los Efectos del Cambio Climático, ene-jun 23 millones de pesos **Agricultura y Desarrollo Rural. El Economista, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001034nc.pdf

Alza en las importaciones agroalimentarias por cuarto año consecutivo

Durante los pasados cuatro años las importaciones agroalimentarias (agropecuarias y agroindustriales) han ido al alza y tan sólo en el primer semestre de este año fueron por 22 mil 200 millones de dólares, casi 7 mil millones más que en el mismo periodo de 2019, cuando fueron 13 mil 216 millones de dólares, reportó el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**. En el primer semestre la balanza comercial agroalimentaria registró un superávit de 5 mil 311 millones de dólares, lo cual fue superior a 402 millones de dólares en comparación con el mismo periodo de 2022 y representó un incremento de 8.19 por ciento a tasa anual. **La Jornada 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001104nc.pdf

En riesgo, 180 mil ha de temporal por sequía

Debido a la sequía extrema en Zacatecas durante este año, no hay condiciones para cosechar 60% de las tierras de temporal, informó José María Llamas Caballero, titular de la oficina de representación de la **Secretaría de Agricultura. El Financiero, 35**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001644nc.pdf

Alertan por volatilidad en precios de granos

El que la Bolsa de Chicago deje de ser un referente para los precios de los granos mexicanos, como busca la **Secretaría de Agricultura**, podría desestabilizar su valor en el mercado, alertaron expertos. No tomar una referencia como la que proporciona el Chicago Mercantile Exchange orillaría a que productores o consumidores fijaran un precio de manera unilateral y considerando un mercado muy limitado, como pudiera ser la región en la que se produce o consume dicho producto, opinó Carlos Hurtado, director de Agronegocios en Banco Sabadell México. **Reforma, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001572nc.pdf

DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

Acuerdo por el que se modifica el similar por el que se establecen las épocas y zonas de veda para la pesca comercial de todas las especies de camarón en aguas marinas y de los sistemas

lagunarios estuarinos de jurisdicción federal del Golfo de México y Mar Caribe para el año 2023, publicado el 27 de abril de 2023.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5698448&fecha=15/08/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Huertos de azotea alimentan a chilangos

En medio del bullicio de la Ciudad de México, las azoteas se han convertido en huertos urbanos de plantas comestibles que ofrecen a la gente un consumo más saludable. En la avenida, de la ciudad de México, Paseo de la Reforma 742, Sergio intercambia su composta por plantas y verduras libres de pesticidas. Es el Huerto Tlatelolco, uno de los 200 huertos urbanos de la capital. Las camas de lechuga, flores comestibles y frutas de temporada son alimentos especialmente cultivados para restaurantes de la ciudad, que prefieren productos orgánicos para sus clientes. Este año han instalado más de 13 huertos urbanos y proyectos de agricultura en edificios de la ciudad, que generan alimentos sanos y se convierten en pequeños pulmones verdes para aves, insectos y polinizadores. **El Sol de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001409nc.pdf

Reforma se llena de color con Festival de las Flores

La emblemática avenida de Paseo de la Reforma se perfumó y vistió de colores, pues la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr) de la CDMX inauguró el Festival de las Flores de Verano 2023. Con más de 140 floricultores del Suelo de Conservación, los capitalinos podrán adquirir gran variedad de plantas y flores desde rosas, tulipanes, lirios, cactus, orquídeas, suculentas y girasoles a precios accesibles en distintas carpas instaladas desde el Ángel de la Independencia hasta la Glorieta de la Diana Cazadora. El festival se llevará a cabo hasta el 27 de agosto. **24 Horas, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023000959nc.pdf

Reforma a Constitución de Cdmx busca que no se expanda la mancha urbana

En la nueva reforma al artículo 16 de la Constitución de la Ciudad de México, que entró en vigor el 7 de agosto, se establecen sólo dos tipos de suelo: urbano y de conservación. Carlos Negrete Vázquez, presidente de la Fundación por el Rescate y Recuperación del Paisaje Urbano (FRRPU), agrega que en las zonas de reconversión hay una restricción para que no se puedan llevar a cabo tanto actividades involucradas con la construcción y el comercio, las que ahora adoptarán los lugares que estaban catalogados como rurales, "cuando se considera el suelo de uso rural se puede pensar que el uso sería para ganadería o para la agricultura, sin embargo, se puede utilizar para construcciones que no han sido autorizadas". **Uno Más Uno, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023000170nc.pdf

La Canícula en México

La Canícula o sequía intraestival es un fenómeno climático que ocurre en regiones tropicales y subtropicales del mundo, con efectos sobre el ambiente, la vida cotidiana y las actividades de la población. La disminución de la lluvia durante la Canícula provoca una reducción en la disponibilidad de agua en ríos, lagos y pozos, lo que a su vez puede causar sequías y estrés hídrico en las plantas y disminuye la producción y calidad de los cultivos, afectando directamente la agricultura, la ganadería y el abastecimiento de agua para el consumo humano y las actividades productivas. **La Crónica, 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023000340nc.pdf

Valle de Chalco: Buscan generar conciencia ecológica y apoyar economía familiar con curso gratuito de agricultura.

Con la intención de alentar una conciencia ambiental y al mismo tiempo incentivar entre las familias el cultivo de hortalizas para el autoconsumo, el alcalde Armando García Méndez promueve el curso de agricultura orgánica de traspatio, que será impartido en el vivero municipal de forma gratuita, La iniciativa busca que la población interesada en participar adquiera conocimientos básicos de agricultura urbana que les permitan cultivar alimentos frescos en espacios reducidos, como lo son los traspacios y azoteas de las casas. **Impulso, 3 / El Heraldo Edomex, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023000460nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023000913nc.pdf

Perspectivas RJO'Brien / ¿En la recta final, liquidar o almacenar maíz? / Antonio Ochoa

Estamos a un mes de tener una mejor idea del lado productivo, y el resultado tal vez confirmará que habrá más maíz que uso urgente, menos soya de la ideal y trigo siempre en capacidad de abastecer al que necesite desde múltiples ubicaciones. **El Economista, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001068nc.pdf

SHCP alista plan masivo de financiamiento sostenible

Al participar en la inauguración del evento México Carbón Forum, organizado por la plataforma MexiC02 de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Gabriel Yorio abundó que otro paso más para avanzar hacia la lucha contra el cambio climático es formalizar el mercado de carbono. Dijo que debido a que faltan proyectos y que la mayoría para compensar las emisiones de gases de efecto invernadero provienen de la naturaleza o agricultura, están analizando extenderlos a otros sectores como el energético y la electro movilidad. **El Economista 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001132nc.pdf

Turismo beneficiaría producción vitivinícola

Para que la producción vitivinícola pueda tener un mayor impulso, se pretende concretar un nuevo modelo de negocio que incluye reforzar la alianza que hay con el turismo y también apoyarse del sector inmobiliario, coincidieron autoridades y empresarios. **El Economista, 36**
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001142nc.pdf

Artículo / Pueblos indígenas y democracia / Francisco Guerrero Aguirre

La presencia de los pueblos indígenas es esencial para la vida y la conservación del planeta, están presentes en la producción sostenible de alimentos, la custodia y preservación de semillas, la biodiversidad y la conservación de ecosistemas. Según datos de la Agencia de las Naciones Unidas que lidera los esfuerzos internacionales para poner fin al hambre (FAO), de los pueblos indígenas depende la producción de 14% de los alimentos a nivel mundial y 45% del comercio internacional de productos agroalimentarios, generando casi 50% de empleos en América Latina. **Excélsior, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001744nc.pdf

Nombres, nombres y... nombres / Altex plan "Madre Tierra" y más fresa de Michoacán a EU / Alberto Aguilar

Fruto de una estrategia para convertirse en un relevante procesador en el campo, Grupo Altex de Roberto Servitje Achuteguí empuja con éxito su programa "Madre Tierra" para que pequeños productores de Maravatío Michoacán se beneficien, sin intermediarios, de las exportaciones a EU. En este caso hablamos de 2,157 toneladas de fresa al término de la temporada 2023. Son 140 productores con prácticas agrícolas regenerativas en favor de los suelos. Altex es comandada por Roberto y Mauricio Servitje Labarrere y se escindió de Bimbo en 1999. **El Sol de México, 16 / El Sol de Toluca, 17 / La Prensa, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001366nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001989nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001245nc.pdf

Desafía a Modelo mercado artesanal

Para Grupo Modelo, que cuenta con diversas marcas de cervezas artesanales, uno de los retos de este segmento es lograr una mayor penetración entre los consumidores. "El nivel de consumo de cervezas artesanales está en una etapa aún muy temprana "Existen regiones como el norte del País donde los consumidores están un poco más familiarizados, pero en general, la oportunidad es aún muy grande para que las personas se sientan atraídas a probar algo diferente", consideró Alejandro Gutiérrez Cuellar, director beyond core company de Grupo Modelo. El mercado artesanal de cervezas, al ser de una producción de menor escala y principalmente a nivel local, le permitió a la empresa experimentar nuevos sabores y procesos en la fabricación. **Reforma, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001576nc.pdf

Tienen estados más pobres el mayor revés en acceso a salud

El catedrático de la UAM-Azcapotzalco, Miguel Barrios explicó que en la actual coyuntura internacional con asuntos como el de Rusia-Ucrania, podría provocar nuevamente cierta volatilidad en los precios de alimentos y derivar en un carácter más estructural en la pobreza extrema. "Cuando suban los precios de los alimentos ahí es donde nos pega directamente, tenemos un problema de dependencia alimentaria y eso es un carácter importante en la determinación de la pobreza extrema", sostuvo.

El Financiero, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001348nc.pdf

GANADERÍA

Falta de agua afecta a ganado

La intensa sequía que sufre el sector ganadero en Tamaulipas ha impactado en la reducción de las actividades de pastoreo y obtención de forraje, apuntó José Guerrero Gamboa, presidente de la Unión Regional Ganadera, quien advirtió sobre una reducción del 40 por ciento del hato ganadero en la entidad. La reducción de animales en las entidades productivas del estado ha disminuido por diferentes circunstancias en los últimos años en Tamaulipas. Las principales causas son la sequía, la falta de forraje y reducción de pastoreo. **El Heraldo de México, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001645nc.pdf

La fiesta está viva/ Albahaca hidrocálida/ Rafael Cué

Huesca, al norte de la provincia española de Aragón, celebra cada año su Feria de la Albahaca del 5 al 15 de agosto en honor a San Lorenzo desde hace más de 500 años. Como sucede prácticamente en cada rincón de la geografía española, mexicana y del resto de seis países taurinos en el mundo, el día del santo patrono se celebra con toros. En esta edición hubo importante presencia mexicana con la actuación de Isaac Fonseca, el jueves 10, con el resultado opacado por el manejo del acero en dos buenas faenas del moreliano. **El Financiero, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001419nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Sube 57% despliegue de personal

En enero de este año se desplegaron 166 mil 215 elementos de la Guardia Nacional, el Ejército, Fuerza Aérea Mexicana y Marina, y para principios de agosto creció en 261,644

elementos, 95,429 efectivos se incorporaron a labores de seguridad en el país. En el territorio nacional se tienen 115,713 efectivos de la Guardia Nacional (43%) y 145,995 de fuerzas federales (57%), con apoyo de 27,953 vehículos, 416 aeronaves y 70 buques. Se integraron nuevas misiones como el combate a la Pesca ilícita (2,100 efectivos), Operación Sargazo (1,950 efectivos) y Apoyo Médico de primer contacto (900 efectivos). **Heraldo de México, 4**
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001478nc.pdf

Requiere País crédito verde

México representa una oportunidad para los 'inversionistas verdes', de acuerdo con McKinsey & Company. América Latina requiere de 700 mil millones de dólares de financiamiento para alcanzar la transición a cero emisiones contaminantes en 2050, de acuerdo con un reporte de la consultora global. El reporte añade que México es la segunda nación que requiere más financiamiento, con 19% del total, 133 mil mdd. La transformación de los clústeres de pesca costera y acuicultura en algunos países puede crear una propuesta de valor de "economía azul" que puede facilitar negocios en sectores dependientes de la biodiversidad, como turismo e investigación biomédica, lo que es una oportunidad de inversión. **Reforma, 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001424nc.pdf

Registran muerte masiva de peces

¡Cientos de peces muertos aparecieron la mañana de ayer en el Canal de la Cortadura, causando asombro entre vecinos y visitantes del lugar. Este fenómeno demuestra la urgencia de un estudio sobre el nivel de contaminación de la laguna del Carpintero, aseguró la Comisión de Ecología de Tampico, que está a cargo del regidor Manuel Pizaña. El alcalde municipal, Jesús Nader, informó que la contaminación puede ser un factor fundamental para que este fenómeno se siga presentando cada año. **El Heraldo de México, 24**
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001630nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Canasta básica de Morelia se encuentra por debajo de los 1,000 pesos

Morelia no solamente se ubicó como el municipio más barato para adquirir los 25 productos de la canasta básica en Michoacán, también su precio promedio ya no rebasó los 1,000 pesos, informó la subsecretaría del Trabajo y Previsión Social, Laura Mejía Béjar. Mejía Béjar expuso que el monitoreo también se centra en analizar el precio del huevo, y el más barato se encontró en Morelia con 30 pesos por 18 piezas, después Lázaro Cárdenas con 38 pesos, mientras en Uruapan se llegó a registrar los 54 pesos. **El Economista, 36**
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001109nc.pdf

Precio del trigo baja a mínimo de 2 meses

Abundantes suministros de productores clave globales compensaron la incertidumbre de otros lugares y el precio de futuros de trigo cotizó en 6 dólares por bushel. El mayor exportador del mundo, Rusia, reportó una excelente cosecha para el presente año. **El Economista, 46**
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001249nc.pdf

Perspectiva global/ Inflación y política monetaria como se anticipaba, pero con aspectos interesantes / Gabriel Casillas

En cuanto a los precios al consumidor, el cambio mensual de 0.48 por ciento estuvo muy cerca del consenso de analistas (Encuesta Citibanamex: 0.47 por ciento). Sin embargo, la inflación subyacente i.e. la que excluye los componentes más volátiles y que responden más a precios internacionales o a factores climatológicos o geopolíticos, como los productos agropecuarios, energéticos y tarifas controladas por el gobierno, fue ligeramente menor al consenso de analistas. Ésta se ubicó en 0.39 por ciento, ligeramente por debajo de la mediana de analistas en la misma encuesta de 0.41 por ciento. **El Financiero, 6**
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001388nc.pdf

Economista / La economía del mundo y de México crecen más de lo previsto / Benito Solís Mendoza

El incremento de los precios de ciertos bienes específicos por causas coyunturales, como son los granos y los energéticos, como resultado la invasión a Ucrania, así como por el rompimiento de las cadenas productivas provocado por el Covid, perjudicando la producción de una gran cantidad de bienes manufacturados. Los precios de los diferentes productos han tenido una reducción importante en la medida en que se corrigen o se encuentran alternativas. **El Financiero, 8**
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001390nc.pdf

La canasta básica, en aumento

La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec) reportó un incremento mensual en los productos de la canasta básica de 0.54 por ciento, ubicando el precio total de los alimentos en un promedio nacional en mil 732.56 pesos en agosto de este año. Destacó que, de los 44 productos analizados en un monitoreo en los 32 estados de la República Mexicana, los que más elevaron su precio fueron los chiles en escabeche, con un aumento de 93.54 por ciento; el chile, con 84.36 por ciento; el tomate, con 59.85 por ciento; la harina de trigo, con 56.62 por ciento; y el limón, con 43.87 por ciento. **El Heraldo de México, 20**
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001593nc.pdf

Pesos y Contrapesos / De la pobreza (2/5) / Arturo Damm Arnal

En 2018, 34.9 por ciento de la población se encontró en condición de pobreza moderada, incapaz de generar ingreso para comprar la canasta básica alimentaria y no alimentaria; 35.4, en 2020 y 29.3, en 2022. En 2018, 7.0 por ciento de la población se encontró en estado de pobreza extrema, incapaz de generar ingreso para comprar la canasta básica alimentaria; 8.5, en 2020 y 7.1, en 2022. *La Razón de México*, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023000845nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Bimbo duplica su flotilla sustentable

Grupo Bimbo anunció la compra de mil 322 vehículos eléctricos que va a incorporar a su flotilla de reparto en el país, esto como parte de su estrategia de sustentabilidad. Esto significa que para el cierre del año habrá duplicado su flotilla de vehículos eléctricos para un total de dos mil 508 unidades. Es importante mencionar que la empresa tiene como uno de sus principales objetivos reducir su huella de carbono, por lo que busca reducir en 50% sus emisiones contaminantes, directas e indirectas, hacia 2030. En este objetivo, la empresa está renovando la flotilla de vehículos al sustituir unidades de combustibles fósiles por otras con tecnologías sustentables, como vehículos eléctricos e híbridos. *Excélsior*, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001797nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Ofensiva de clero, IP y políticos contra los libros de texto

Aun cuando expresó su inconformidad con la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que se acatará, por lo que no se distribuirán los libros de texto gratuitos en Chihuahua, pese a que viola la Constitución. Acusó al ministro Luis María Aguilar Morales y a la gobernadora, María Eugenia Campos, de "irresponsables, deshonestos, politiqueros, conservadores y reaccionarios". Durante su conferencia, López Obrador sostuvo que el gobierno federal tiene la facultad constitucional de elaborar y distribuir dicho material. *La Jornada*, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001022nc.pdf

Cárteles ahora congelan restos de sus adversarios en Veracruz

En los enfrentamientos con sus rivales, grupos del crimen organizado han dejado los cuerpos de sus adversarios en plena calle, los han enterrado en fosas, los han incinerado y hasta disuelto en ácido. Ahora también los congelan y los almacenan, como dejó al descubierto el

más reciente hallazgo en Poza Rica, en el norte de Veracruz. Decenas de restos humanos, pertenecientes al menos a 13 personas, de acuerdo con información oficial, fueron encontrados en dos casas de seguridad de grupos delictivos. **El Universal, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001062nc.pdf

INE pedirá 23,757 mdp para elecciones 2024

El Instituto Nacional Electoral (INE) solicitará a la Cámara de Diputados 23 mil 757 millones de pesos para la organización del proceso electoral de 2024, lo que representa un incremento de 11.02% respecto de los recursos ejercidos en 2018. El anteproyecto, que el próximo viernes será sometido a la aprobación del Consejo General del instituto, incluye, además, un presupuesto precautorio de tres mil 528 millones de pesos para la realización de una eventual Consulta Popular, y contempla otro precautorio para alguna elección extraordinaria. Los montos, dados a conocer ayer por la Comisión de Presupuesto, no incluyen las prerrogativas que se entregarán a los partidos políticos. **Excélsior, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001699nc.pdf

Tienen estados más pobres el mayor revés en acceso a salud

Los habitantes de Oaxaca, Chiapas y Guerrero son los que sufrieron un mayor deterioro en el acceso a los servicios de salud en los últimos años. También son las entidades con mayores niveles de pobreza, incluida la pobreza extrema, donde más de 20% de la población se encuentra en esta situación y además detentan los mayores registros en otras carencias sociales, como rezago educativo y seguridad social, según los registros del Coneval. A nivel nacional el 39.1% de la población registró una carencia por acceso a servicios de salud en 2022, más del doble que el 16.2% de 2018, lo que implicó un incremento de 30.3 millones de personas. **El Financiero, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001348nc.pdf

Sellan los túneles de Guadalajara

El Sistema Intermunicipal de Agua Potable y Alcantarillado de Jalisco (SIAPA) comenzó ayer a cubrir y rellenar los túneles localizados el sábado pasado en la colonia Independencia, a pesar de que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) tenía programada una inspección este martes. El hallazgo ocurrió luego de que un vecino pidió apoyo para cubrir lo que suponía era un socavón. El Sistema Intermunicipal de Agua Potable y Alcantarillado de Jalisco (SIAPA) comenzó este lunes a cubrir y rellenar los túneles localizados la semana pasada, por lo que ya no esperó la llegada del INAH. **El Sol de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001361nc.pdf



PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Amparan a Gálvez contra declaraciones del Presidente

El juez Martín Adolfo Santos Pérez otorgó a la precandidata del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, la suspensión definitiva en el amparo en el que la senadora del PAN acusa al Presidente Andrés Manuel López Obrador de atacarla y revelar información sobre sus empresas y cuentas bancarias. En un recorrido por Michoacán, dijo que ha observado que la violencia ha alcanzado límites que en algunos casos parecían haberse superado. "El narcotráfico ya no sólo controla la droga, sino la pesca; están metidos en los distritos de riego, en la extorsión, en el cobro de piso; es una cosa realmente grave y delicada y es por ahí, donde tenemos que arrancar una nueva estrategia, porque abrazos y no balazos no funcionó". **La Jornada, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001195nc.pdf

Ofrece Ebrard duplicar salario promedio y PIB de 5 por ciento

Marcelo Ebrard presentó ayer su estrategia para duplicar el salario promedio y elevar el crecimiento del país a 5%, en un acto que encabezó junto al Premio Nobel de Economía 2003, Robert Engle. En el proceso interno para definir la coordinación nacional de los comités de defensa de la 4T expuso que la meta para los siguientes años no es sólo que lleguen mayores inversiones y empresas, sino que la calidad de vida y el nivel de ingreso también se incrementen. También recomendó articular la industria y la innovación tecnológica con las instituciones educativas, así como aumentar el financiamiento para la generación de empresas, adaptar la agricultura de acuerdo al clima de la región e impulsar la generación de energías renovables. **La Jornada, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_15082023/15082023001157nc.pdf